

Ausbildungsbotschafter

Auszubildende informieren Schülerinnen und Schüler über die Berufsausbildung

Informationen für **Schulen**

Was sind Ausbildungsbotschafter?

Ausbildungsbotschafter sind junge Auszubildende, die in Schulklassen ihren Beruf vorstellen und Schülerinnen und Schüler über die Vorteile einer betrieblichen Ausbildung informieren. Damit motivieren sie junge Menschen, sich ebenfalls für den Weg der Berufsausbildung zu entscheiden.

Wer steht hinter der Initiative?

Die Initiative Ausbildungsbotschafter ging aus dem Ausbildungsbündnis Baden-Württemberg hervor. Sie wird von den baden-württembergischen IHKs, den Handwerkskammern, den Unternehmerverbänden und den Gewerkschaften unterstützt. Das Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg fördert die Initiative mit einer flächendeckenden Struktur.

Wie läuft ein Einsatz von Ausbildungsbotschaftern ab?

Üblicherweise besuchen immer 2 Ausbildungsbotschafter aus unterschiedlichen Berufen gemeinsam eine Klasse und stellen hier in 90 Minuten ihren Beruf, ihren Bewerbungsprozess und ihre Pläne nach der Ausbildung vor. Nach einer kurzen Präsentation stehen sie den Schülerinnen und Schülern für alle Fragen zur Verfügung. Falls Sie konkrete Vorstellungen haben, wie der Einsatz in Ihrer Klasse aussehen soll, können Sie diese gerne mit unseren Koordinator/-innen absprechen.

Wie profitieren meine Schülerinnen und Schüler von solch einem Einsatz?

Häufig haben Schülerinnen und Schüler am Ende ihrer Schulzeit noch keine Vorstellung davon, was sie im Anschluss an die Schule machen möchten. Als nahezu Gleichaltrige kennen Ausbildungsbotschafter diese Situation aus eigener Erfahrung. Auf Augenhöhe können sie Schülerinnen und Schülern helfen, Unsicherheiten abzubauen, die mit der Berufswahl einhergehen. Der von Ausbildungsbotschaftern vorgestellte Weg motiviert diese, ihrem Beispiel zu folgen und ihre Zukunft ebenfalls aktiv in die Hand zu nehmen.

An wen kann ich mich wenden?

Vor Ort wird die Maßnahme von unseren 35 regionalen Koordinator/-innen umgesetzt. Wenn Sie Ausbildungsbotschafter in Ihren Unterricht einladen wollen, können Sie sich direkt an die für Ihre Region zuständigen Ansprechpartner wenden. Diese stimmen mit Ihnen dann die Details des Einsatzes ab und stehen Ihnen auch darüber hinaus für Ihre Fragen zur Verfügung. Eine Übersicht über alle Koordinator/-innen finden Sie auf gut-ausgebildet.de.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.gut-ausgebildet.de

Eine Initiative von:



In Kooperation mit:

